

ese mismo día habían salido cuatro mil infantes y trescientos coraceros hacia Villena, gritando que se dirigían a sitiar Alicante; el mismo vecino también informó que nuestros aliados ingleses se habían retirado desde Castalla hacia Xixona, donde permanecían en esos momentos.

Del mismo modo, los “*apostados*” enviaron la noticia de la llegada a Bonete de una avanzada de 100 jinetes que seguidamente pasaron a la población de El Villar, preguntando insistentemente sobre las fuerzas con las que contaba Chinchilla, para tomar seguidamente dirección hacia Corral Rubio y Pétrola. Vamos constatando a partir de estos informes cómo las fuerzas francesas se van aproximando cada vez más hacia la ciudad de Chinchilla, como se desprende del último comunicado enviado el 26 de septiembre de 1812 al general Elio, donde se le informa de las noticias vertidas por “...*un tambor mayor con grado de oficial, que se ha pasado en la tarde de este día a nuestras banderas, fugándose de Almansa antes de anoche...*” Según este oficial francés, en Almansa

[...] había una división de siete batallones que compondrán unos cuatro mil hombres que el mismo día otra división de tres mil, poco más o menos, se había dirigido según entiendo hacia Yecla y pueblos inmediatos a extraer granos, reuniendo en las dos dichas divisiones unas doce piezas; que a su salida decían unos que trataban de atacar a este punto y el de Peñas, otros que a Alicante y otros que iban a proteger la venida de Soult¹³.

Sobre la capitulación del castillo de Chinchilla ante el asedio y ataque a que fue sometido por parte de las tropas francesas del Mariscal Soult, al mando del general Barón Darricau¹⁴, desde primeros de octubre de 1812, contamos con dos oficios en los que se describe este hecho. Uno de ellos, lo firma desde Caravaca el brigadier Antonio Benavides, quien estuvo comisionado en su día para reconocer y recomendar las obras que se debían realizar en el mencionado castillo y reforzar así su fortificación, y el otro, más completo, lo dirige el general Francisco Javier Elio al jefe del Estado Mayor General de los Ejércitos. En los dos, atribuyen más esta derrota a la caída de un rayo que al mérito de las fuerzas francesas, que eran muy superiores en número como veremos, pues se habla de 22.000 hombres. En el último documento mencionado, fechado en 14-10-1812, el general Elio describe así lo ocurrido:

¹³ AHN. Diversos-Colecciones, 111 N74-75-76.

¹⁴ Agustín de Darricau, a su retirada de Andalucía, sitió y atacó el castillo de Chinchilla. Mandaba 22.000 hombres. Era Barón del Imperio Francés, Caballero de San Luis y Caballero de la Corona de Hierro. También estaba en posesión de la Legión de Honor.